

# CONTENTS

- 大和田幼稚園で裸足教育(4面)
- 就職戦線、入試展望～国際大、女子大・短大(5面)
- 丸山選手(滝井高出)全日本入り(6面)

# GLOBAL MIND

グローバルマインド

発行/学)大阪国際学園広報室  
〒570-8556守口市藤田町6-21-57  
☎06(902)0787(代) FAX06(902)8961  
E-mail:koho@hq.oiu.ac.jp

GLOBAL MIND IS THE SPIRIT OF OSAKA INTERNATIONAL EDUCATIONAL INSTITUTION

大阪国際大学(OIU) 大阪国際女子大学(OIUW) 大阪国際女子短期大学(OICW)  
大阪国際滝井高等学校(OITH) 大阪国際大和田高等学校(OIOH)  
大阪国際大和田中学校(OIOJ) 大阪国際大和田幼稚園(OIOK)

## 編集手帳

▽東芝シーガルズ(Vリーグ)の「丸山」を知るひとは、相当の通。大阪国際滝井高校出身で、同校バレーボール部の黄金期(平成2・3・4年度)に数々の日本に導いたひとり、丸山選手選手である。今年度全日本入りを果たし、報告のため母校を訪問▽高校、東芝と8年間同一監督の指導のもと、ほとんど同一チームの中でプレー。それだけに「初めての経験ばかりで、毎日が勉強」。個性に富むチームメイト、パワーあふれる外国選手。セッターとして合宿、海外遠征で鋭く観察する日々▽全日本としての意欲、自負、誇り…を内に秘め、それだけで表面上の静けさ、さわやかさは「一体何なのか。久し振りに接し、「一流選手」への成長を実感。スポーツは、ひとをつくる一か(宗)

# 大阪国際大(OIU) 開学10周年

## 10月31日に記念事業(植樹、講演)を予定

### 10年で在學生約10倍



開学に向けて、急ピッチで進む建設工事(昭和62年12月)

大阪国際大学(枚方市杉3・50・1、西田俊夫学長、略称「OIU」)が枚方市東部丘陵地に開学したのは、昭和63年(1988年)春。ことしOIUは、開学10周年の節目を迎えた。この10年で在學生数は10倍近くに、教学施設・設備も充実したが、社会・経済状況も大きく様変わりした。今秋に開学10周年記念行事を計画しており、学内外関係者は節目の喜びを分かち合いながら、時代にふさわしい高等教育機関として一層の飛躍を

### 開学まで

1985年(昭和60年)5月	理事会で新大学の63年春創設方針の決定。
10月1日	新大学設置準備室発足。
1986年(昭和61年)7月31日	寄附行為変更認可申請書、新大学設置認可申請書を文部省に提出。
1987年(昭和62年)2月17日	新大学校地地鎮祭。
10月10日	大阪国際大学開設準備室発足。
12月23日	設置認可証を交付される。
1988年(昭和63年)1月27日	公募推薦入試実施。
28日	一般一次入試実施。
2月19日	学舎竣工式。
3月11日	一般二次入試実施。
3月28日	開学。

### 10年の主な歩み

1988年(昭和63年)4月1日	大阪国際大学を開設(経営情報学部経営情報学科)。学長・奥田省吾
5月14日	大阪国際大学開学式
1989年(平成元年)3月1日	大阪国際大学学部増設準備委員会発足
10月28日	大阪国際学園創立60周年記念式典
1992年(平成4年)4月1日	大阪国際大学に政経学部を設置
6月20日	大阪国際大学政経学部開設記念式典
1993年(平成5年)4月1日	大阪国際大学大学院経営情報学研究科を設置
4月1日	大阪国際大学に留学生別科を設置
1995年(平成7年)4月1日	大阪国際大学大学院経営情報学研究科に博士課程を設置
7月17日	奥田学長死去に伴い、学長事務取扱に西田俊夫就任
10月1日	学長に川又良也就任
1998年(平成10年)4月1日	大阪国際大学に大学院総合社会科学研究科修士課程を設置
4月1日	学長に西田俊夫就任

### 国際交流の10年(海外大学との提携時・大学名)

1991年(平成3年)8月	シラキュース大学ユータカ・カレッジ(米国)
8月	クリストファーニューポート大学(米国)
1992年(平成4年)8月	バルパライソ大学(米国)
1993年(平成5年)5月	エルマイラ大学(米国)
5月	サンディエゴ州立大学(米国)
5月	ノーザン・プリティッシュ・コロロンビア大学(カナダ)
6月	オハイオ州立大学(米国)
1994年(平成6年)4月	香港中文大学(香港)
6月	モンテレー工科大学(メキシコ)
10月	中国文化大学(台湾)
1995年(平成7年)8月	サルフォード大学(英国)
1996年(平成8年)2月	群山大学校(韓国)
1997年(平成9年)2月	ウランバートル国立大学(モンゴル)
1998年(平成10年)3月	柳韓専門大学(韓国)

遂げようと決意を新たにしている。記念事業については昨秋、学内教職員6名で構成する「考えの会」メンバーで検討して原案を作成。これを学内に諮って、了承された。それによると①記念植樹②記念講演③パーティーを予定、いずれも大学祭期間中の10月31日(土)に実施。

記念植樹は、グラウンド一角の野外ステージに楷(かい)の木を雌雄一対植える。記念講演は「21世紀への提言」をメインテーマに▽ジャーナリストの黒田清氏▽数学者でフィールズ賞受賞の山口大学長、廣中平祐氏を予定。これら事業の推進のため、6月に川又良也前学長を委員長に「大阪国際大学開学10周年記念実行委員会」(委員・学長、経営情報学部長、政経学部長、学生部長、事務局長)を設けた。OIUは、わが国の急速な国際化、高度情報化社会の進展に伴い、社会の強い要請に基づき、また大きな期待のもとに開学された。

開学時は経営情報学部と国際関係研究所のみで、1期学生はわずか263人。順次拡充を図り、4年後に政経学部を加え、現在では2学部と大学院2研究科のほか、留学生別科、情報センター、国際交流センターなどで構成。大学院は経営情報学研究所(経営情報専攻)とわが国で唯一「総合」の名を冠した総合社会科学研究所(法学専攻、国際政経専攻)とから成る。在學生数は2,293名(うち院生42名)を数え、のべ卒業生数は約2,500人。

18歳人口の急激な減少期に開学10周年を迎えるOIUには、教学理念に見合う学生をどう確保するのか、開学時とは異なるさまざまな社会・経済状況にどう対応するのかなど、課題は山積している。その解決のため、全員で真摯に努力を重ねており、さらなる発展を期している。

一方、大阪国際学園(奥田吾朗理事長)は昭和4年の創立以来、来年は70周年を迎える。そこで学園内に6月16日付で「学園創立70周年記念事業委員会」を設置、記念事業や記念行事の審議・決定を行う。構成員は理事長を委員長に、委員は▽大阪国際大学学長▽大阪国際女子大・短大学長▽大阪国際滝井高校長▽大阪国際大和市中高校長▽大和田幼稚園長▽法人本部事務局長(事務取扱)▽企画広報部長。記念事業委員会のもとに実行委員会を設け、具体化に向けて取り組む。

なお、学園周年記念事業は平成元年10月28日、「学園(当時帝国学園)創立60周年記念式典及び記念祝賀会」を催して以来、



国際大全景

# トゥーラク・カレッジ (オーストラリア)



100年の歴史を誇る女子名門のトゥーラク・カレッジ

## 提携校紹介

### 〈大阪国際滝井高校〉

って女子校として再編され、以来現在にいたるまで、幼稚園から高校におよぶ女子の一貫教育を旨とする学園として100年の歴史を誇っています。

## 歴史を誇る女子一貫教育の名門

本校と姉妹校提携を結んでいるトゥーラク・カレッジはオーストラリア・メルボルンの南45キロに位置するマウント・イライザにある名門女子校です。トゥーラク・カレッジは1874年に当初は男子校としてスタートしましたが、1897年、時の校長マーガレット・トゥリップ女史によ

またビクトリア州におけるトップ10校の一つにも数えられる学校でもあります。トゥーラク・カレッジとの交流は平成5年以降で、初めは本校からトゥーラク・カレッジに生徒を送るという形のみでしたが、平成7年に両校の姉妹校提携がなされ、昨年度より2名の留学生を迎えるようになり

トゥーラク・カレッジは、毎年、海外からの留学生を多く受け入れています。そのインターナショナルな校風は、大阪国際滝井高校のめざす精神と一致するものがあり、姉妹校としてふさわしい学園であると言えるでしょう。

(大阪国際滝井高校 国際交流主任 松本 一郎)

## 各校ともに多彩な国際交流

### 滝井高修学旅行は オーストラリア、カナダ、北海道からの選抜制

国際大をはじめ各高校とも長期留学はもとより、夏休み等を利用して短期海外研修を行っているが、今年もそれぞれ多くの学生・生徒が語学研修などに励んでいる。

滝井高校では、7月の修学旅行で各生徒がオーストラリア、カナダ、北海道のうちから場所を選抜するという形を今年初めてとった。その結果、オーストラリアに97名、カナダに38名、北海道に56名が参加した。

また国際大、女子大・短大では海外からの留学生が1年間あるいは4年間、それぞれ本学で

ました。今年も2名の留学生が本校を訪れています。オーストラリアは経済面のみならず地理的・文化的にもアジアの一員としての意識も高く、アジアの諸国との交流を積極的に展開している国です。そのため日本語教育にも熱心であり、去年・今年と派遣されてきた4名の留学生は、いずれも日本語のコースをとってきた生徒達で、日本語や日本文化に対して非常に興味・関心を示してくれました。

### 枚方市が小学校に留学生を派遣

#### 国際大も協力

国際大では6月から、枚方市内の小学校3校に留学生を派遣、自国の文化を児童らに紹介し、国際理解教育に役買っている。枚方市教育委員会では、児童が英語に触れる機会を設け、外国の生活及び文化に慣れ親しむ機会を与え、国際理解を促進する教育を図ることを目的として、市内の小学校へ英語指導助手を派遣することを決定。国際大にも協力依頼があり、それに



世界地図を指しながら、韓国の場所を小学生に説明する留学生

て留学生を派遣することになった。協力大学は他に摂南大学と関西外国語大学で、派遣先小学校は8校。

## 直言



### たのしみな グローバル・マインド賞審査

#### 大阪国際交流センター会長 大島 靖

私どものセンターは、1987年の開館以来、関西一円における市民レベルの国際交流・協力事業を推進するとともに、ハード・ソフト両面で国際交流・協力のサポートに努めております。それだけに、大阪国際大学をはじめ、女子大・短大、高校等を擁し、グローバル・マインドを教学理念に掲げられる貴学園の幅広い国際交流事業に注視すると同時に、敬意を表しているところですので、私個人としても、大阪市長在任中の頃から学園の

奥田吾朗理事長のお祖父様やお父様とも親しいおつき合いです。大阪国際交流センターも趣旨に賛同、当初から後援しているほか、一昨年から私も審査員の一員に加わりました。梅棹忠夫先生(国立民族学博物館顧問)らとともに、次代を担う若人の作品をめぐって議論するのがたのしみです。さて、ことはどんな優れた作品が寄せられるのか。高校生の中から広い視野で日本と自らについて考え、発表してもらおうという本賞や大学・中・高校での日々の国際理解教育、国際交流諸活動など、貴学園の取り組みは、21世紀にはいよいよに評価され、重要となるに違いない。教職員みなさんの熱意と真摯な努力で、さらに前進し、発展を遂げられるよう期待するものです。

## 留学生レポート

### 学んだ「なせばなる」

大阪国際大学 経営情報学部4年次生 山藤 正樹



北ブリティッシュ・コロンビア大学は、語学学校が付属していないこともあって日本人が少なく、全ての外国人は皆学習熱心で、自ずと学習できる環境でした。講義は小人数で、教授に接しやすく気軽に尋ねることができました。

また課外活動として、インターナショナルクラブに所属。いろいろな国の留学生が協力し合い、パーティーやスキーツアーなど様々な行事を楽しむクラブで、国際色豊かな友達ができ、コミュニケーションは英語ですが、様々な国の言葉が学べました。寮でも、私が日本料理を作ったところ、週末は皆でパーティーをしたりと多くの友達ができ、英会話も早く上達しました。

留学を終えて感じるの「なせばなる」ということ。英会話の上達だけでなく語学学校で十分ですが、交換留学ではさらに自分の専門科目が学べ、しかも大学の単位が取得できます。元々英語を話す人々に混じって講義を受けるのですから、必要に迫られ、英語力も早く上達するし、専門科目においても、他国の人の考えを聞くことができるので、また違った見方ができるようになる。

このような絶好の機会を生かし何か成果をものにするか、ただ漠然と1年を過ごすかは、その人次第です。私は、プレッシャーにならない程度に大阪国際大学選抜留学生として自覚を持って勉学に励みました。その結果、今まで勉強が好きではなかった私が、勉強して結果が出る楽しさを見出すことができました。

まさに「なせばなる」です。何もしなかったら何も起こらない。こんな当たり前なのに気づいた貴重な留学体験でした。(97年9月から98年4月にかけてカナダ・北ブリティッシュ・コロンビア大学へ交換留学)

### 先生に導かれて...

大阪国際女子大学 人間科学部 スポーツ行動学科 1回生 喬 軍 (チャオ チュン)



今年の4月に留学生として日本に来て、大阪国際女子大学で、4年間の勉強を始まりました。

日本に来たのは初めてなので、分からない事がまだたくさんあります。けれども、できるだけ多くのことを学びたいと思います。幸いなことに、大学の先生から熱心な指導を受けることができたので、だんだん日本での生活と勉強に慣れてきました。

4月初めの学外オリエンテーションは、私に深い印象を残しました。新入生と各科目の先生は、神戸のホテルでいっしょに話し合ったり、食事をしたりして、お互いに交流をしました。ホテルでは2人の日本人の学生と同じ部屋になって話をすることで、「現代の日本の若者の考えを聞くことができよかったです!」と思いました。その2人とは今も仲良くしています。

私の専攻はスポーツ行動です。スポーツ方法論実習と言う授業があって、テニスを学びましたが、今までテニスをしたことがないので、うまくいかなかったら困るという恐れがありました。けれども先生とコーチたちは根気よく指導して、何回も繰り返し繰り返し模範をしてくれました。今はもう基礎の技術をマスターできました。

今までの数ヶ月間の留学を通して、先生は学生に知識を教えるだけでなく、学生の友人として、正しい人生観を導いてくれているのをよく感じます。

大阪国際女子大学での留学生活は、忙しいけれども楽しいです。(98年4月入学 中国出身)

## 会員名簿を発行 短大同窓会・羊帝会

短大同窓会「羊帝会」が、創立35周年を記念して7月、同窓会会員名簿を発行した。名簿はA4判で、会員名簿のは

## 65周年記念して 「撫子の集い」開く

### 滝井高同窓会・撫子会

昭和8年第一回卒業生をもつて発足した滝井高校の同窓会「撫子会」が7月5日、今年度の総会を兼ねた創立65周年記念として「撫子の集い」をリーガロ

かに沿革、廣谷康子同窓会長、奥田吾朗同窓会名誉会長、三木正伸短期大学学長のあいさつ、同窓会会則などを掲載している。前回は、創立25周年記念の平成元年秋、発行部数1000部、1部4000円で販売。

イヤルホテル(大阪市北区中之島)で開いた。総会は毎年6月の第一日曜日に開かれているが、今年が創立65周年記念としてこの日に実施。穴見小ゆき撫子会会長、奥田吾朗理事長らが、出席した約550名の同窓生を前にあいさつ。同窓生らはお互いの再会を懐かしみ、昔のよもやま話に花を咲かせた。

# 枚方市内6大学で市民大学講座

## 国際大を皮切りにスタート

枚方市・枚方市教委主催の市民大学講座が、大阪国際大学を会場に6月20日から7月11日までの毎土曜日、計4回にわたって開かれた。

今年度から市内6大学が協力することになり、国際大を皮切りに順次他大学でも開かれる予定。

市民の生涯学習熱の高まりなどから、枚方市が市内6大学に公開講座開設を呼びかけた。



懸命にパソコンに取り組む受講者ら

27日 アジア通貨危機とインドネシア小田野純九教授▽7月4日 冷戦後の国連の役割と日本一池田佳隆講師▽7月11日 進化する企業のガバナンスと国際関係 J.T.グールド助教授

**女子大・短大公開講座は「シニアのためのパソコン初級講座」(8回)**

秋には守口市などと共催講座も

女子大・短大公開講座委員会・情報教育センター主催の公開講座が、昨年に続き今年も5月14日から7月2日までの毎週木曜日、5号館511教室で8回にわたって行われた。今回は「シニアのためのパソコン初級講座」と題し、中高年のパソコン初心者を対象に実施。受講料は8回で2000円。受講生は定員(30名)を超える45名で、中には72歳のお年寄りも参加された。

## 募集活動スタート

### 11回目のグローバルマインド賞

今年で11回目を迎えた全国高校生論文コンクール「グローバルマインド賞」の応募要項が決定、6月上旬全国の高等学校への発送を完了して新たなスタートを切った。また15日には毎日新聞紙上において全国に向けて社告も掲載された。さらに大阪府を中心とした高等学校訪問、9月末の締切直前までの広告紙面での告知展開と募集の体制は万全を期している。本賞をめぐるサ

ポートも新たに日本食研が協力企業に加わり、同社製品を参加賞に提供。また情報化への対応として昨年開設したホームページもデザインを一新し、昨年度の受賞作品の閲覧など見やすいものとなった。

毎日新聞社との共催を始めて今回で3回目の実施。それまで多くても650編の応募点数であったのが、一昨年958編・昨年974編と千点に近い作品

を集めるに至った。応募のあった高等学校の教諭からは「応募点数が千点に近いという数字は、大学関係の論文コンクールでは驚異的な数字で、大半は100点までの応募で四苦八苦している。それにテーマが一貫して『国際化』であり、生徒に対する指導も『やすい』との言葉も届けられている。

9月末の締切までの2カ月間、自分の体験した『国際化』や自分の考える『国際化』を論じる様々な作品の応募があり、学内審査員はもとより最終審査の先生方の頭を悩ませる作品が寄せられる事を期待している。

りの方も参加された。「仕事に必要だから」、「今までやったけど進歩がなかった」など動機はさまざまだが、皆さん一生懸命受講された。

また、9月18日から10月23日までの毎週金曜日、「心理学あれこれ」をテーマに公開講座「MOVE21文化サロン」が、さらに10月29日から12月3日までの毎週木曜日と来年1月16日から2月20日までの毎週土曜日に「異文化」をテーマに守口市と共催の公開講座「Fカレッジ」がそれぞれ守口市生涯学習情報センター(MOVE21)で実施される予定。

問い合わせ先  
大阪国際女子大学・短期大学  
公開講座委員会  
TEL 06-907-4323  
(図書館直通)

## 市民対象に初のワイプロ講習会

滝井高校

滝井高校では5月23日、近隣の市民を対象に初めてワイプロ講習会を開き、小学生からお年寄りまで12名が参加され、基本操作を学ばれた。

同高校が廃棄処分にしたワイプロを、近隣の方に引き取って

学研都市・けいはんなプラザで初の6大学LIVE

国際大から2バンド出場

関西文化学術研究都市にある

## 恒例の国際シンポジウム 10月23日に開催 国際大

国際大国際関係研究所主催の第11回国際シンポジウムが、10月23日開催される。

国際大創立10周年記念にあたる今回は、「アジア経済危機の展望(仮題)」をテーマに、問題提起と討議、質疑応答を行う。講師は、高坂 章 大阪大学国際公共政策研究科教授▽林 華生(リム・ホウ・シン) 早稲田大学アジア太平洋研究センター教授▽深川由起子 青山学院大学経済学部助教授。会場は恒例の日本綿業倶楽部(大阪市中央区、時間は午後2時から5時。申込み・問合せは国際関係研究所 TEL0720581616(代) FAX0720581651(直)

「勝訴(5名)」の2バンドが出場、オリジナル曲など日頃の練習の成果を披露した。



熱演する国際大のGaball Screen

「ヨーロッパの舌は どう変わったか 十九世紀食卓革命」

(講談社選書メチエ123) 講談社

歴史学の中で、今日、社会史の一つの分野をなしつつある。その社会史で「食」と歴史に関する知識の蓄積は決して多くない。本書は、諸研究書を援用しつつも、その領域を開拓しようとする意欲作である。その時に、食品学や栄養学等からだけの視点に立脚せずに、食品個々の消長あるいは食の文化過程というよりも、むしろ歴史学に立脚点を置いて、記述しようとしている。



大阪国際女子大学 国際コミュニケーション学科助教授 南直人著

「ヨーロッパの舌は どう変わったか」

中世から近代までのヨーロッパを中心として、その食卓には「新しい食品」による経済的、社会的変化、また新しい食品が「歴史」を推進したことも扱っている。そしてまた、公権力による食品監視、衛生管理、栄養指導、「正しい食生活」の奨励といった、近代国家の新しい秩序の下で再

編成され、統制されていく歴史的過程が描かれている。「美食」についても言及されている。貴族の高級料理であった美食は市民革命を契機に市民庶民層にもレストランを通じて提供されるようになっていった。その際の興味深い指摘としては、美食の「民主化」とともに、権威あるガイド、情報が必要とされるようになったことである。

ともあれ、このように記述は「食」の多岐にわたり、新たな知見、指摘も数多くちりばめられている。食卓にも味わえるように、本書は部分的にも全体的にも「味」読める「食卓の近代」になっている。Bon appetit!

(評者・大阪国際女子大学国際コミュニケーション学科助教授 佐島 隆)

「LIVE ON THE EARTH」と称して京都、大阪、奈良の6大学の軽音楽部による合同発表会「けいはんな6大学LIVE」が4月25日、同メインホールで行われた。

出場したのは国際大のほか、同志社大学、同志社女子大学、けいはんなプラザ(京都・精華町)の開設5周年を記念して、「LIVE ON THE EARTH」と称して京都、大阪、奈良の6大学の軽音楽部による合同発表会「けいはんな6大学LIVE」が4月25日、同メインホールで行われた。

枚方市・憲法のついで 意見を発表

国際大院長・足立さん

平和の大切や人権の尊重など、憲法に由来する様々なことについて発表する集い「憲法のついで」が憲法記念日の5月3日、関西外国語大学

で行われ、大阪国際女子大学総合社会科学部研究科法学専攻の足立慎也さんも、発表者の一人として意見を述べた。

枚方市文化振興課主催で、発表したのは足立さんを含め8名。足立さんのテーマは「憲法とプライバシー」。いずれも、法律を身近に感じさせてくれる意見だった。

### ヘッドラインニュース

3/9	女子大・短大	平成10年度非常勤講師と専任教員との懇談会
3/19	国際大	柳韓専門大学(韓国)と姉妹関係提携協定書調印
3/20	短大	家政1回生の山田恵都子さん「テニスロイヤルSCオープン」女子ダブルス優勝
3/22	滝井高	吹奏楽部、第5回ニューサウンドコンサート(森ノ宮ビロティホール)
3月	国際大	留学生別科生12人が鹿児島、宮崎両県「からいも交流」参加
4/6	国際大	平成10年度非常勤講師および本学教員との合同懇談会
4/12	大和田中・高	江頭マサエ教諭「第52回日本書芸院展」で大賞受賞
4/13	女子大・短大	外国人科目等履修生1人、外国人特別科目等履修生8人が学長に挨拶
4/14~17	女子大	コミュニケーション学群対象「資格取得推進ウィーク」
4/17	国際大	北大阪商工会議所創立50周年記念式典で、経営情報学部の樋口節夫教授と荒田英路非常勤講師に「商業まちづくり委員」感謝状
4/21	学園	名誉教授称号授与式
4/23	女子大・短大	女子大学術顧問 梅忠忠夫先生による教職員研修会
4/28	女子大・短大	桜花祭
4/28	国際大	大阪・金光第一高校3年生対象にキャンパス見学会(1校対象のキャンパス見学会は初めて)
5/6~11	女子大	社会コミュニケーション 近藤徹教授 写真展
5/10、11	国際大	国際サロン
5/16	短大	幼児教育の植田光子助教授が京都伏見の板橋小学校で講演(テーマ「音符の楽しみ方とリズム遊び」)
5/22/6/12	国際大	地元高校生・保護者のためのキャンパス見学会
5/22	短大	幼児教育科が実技研修(人形劇団クラルテを招く)
5/23	大和田高	OG懇談会
5月	短大	幼児教育 杉山太郎教授(財)府レクリエーション協会から表彰
6/2	国際大	人権教育講演会、経営情報学 小瀬木えりの講師の「外国人労働者の人権問題についてーフィリピン人女性出稼ぎ労働者の例からー」
6/2	女子大	スポーツ行動対象「普通救命講習会」
6/8	短大	家政科課外講座、関西外国語大学 瀬川芳則教授の「古代の河内」
6/11	女子大	客員講師の由美かおるさん(女優)が特別講義「健康と呼吸法」
6/11	短大	国際文化「航空業界論」
6/15、16	大和田中・高	薬物関係研修会
6/17	国際大	第3回スポーツメディカル講習会、政経学部の経間栄介講師
6/18	学園	滝井高卒業生の丸山舞子さんが、バレーボール日本代表入りを理事長に報告(丸山さんはVリーグの東芝シーガルズ所属)
6/18	幼稚園	絵本の読みきかせ講習会(講師はチャイルドより派遣の井上茂雄氏)
6/30	女子大・短大	教職員研修会、大阪大学 伊藤公雄教授「共生の作法ー男の生き方・女の生き方」
7/4	短大	幼児教育科現職研修会

### 交換留学を契機に米・多国籍企業へ

私の会社は、Borg Warner Automotiveという自動車のエンジンやトランスミッションの部品を作っているアメリカの会社で、世界6カ国に支社を持つ多国籍企業です。本社工場が米国NYにあり、そこでの2年半の勤務を終え、今年4月に帰国しました。

入社以来、技術部に属し、商品の開発に携わってきました。アメリカでも生産技術、商品開発技術の仕事をしました。1200人の中で日本人は2人という環境のせいか、仕事はもちろんの事、語学上達など文化面でも大変勉強になりました。

在学中に経営学を主に学んだ私にとって、仕事をしながら機械工学を学ぶと言うことは簡単ではありませんでしたが、アメリカには私と反対のケースで、MBAを目指すエンジニアもたくさんいます。私にとっては、エンジニアリングとマネージメントのどちらを先に勉強し始めるか、というだけの問題であり、学生時代のバックグラウンドに制限されることなく、興味のある分野で自分を伸ばす事が大切であると感じています。

アメリカでは、仕事の後大学に通ったりと言うことも珍しくなく、年齢に関わらず、自分を磨いている人も多くいました。その背景には、やればやるだけ認められるというアメリカの実力主義があると思います。

9年前、交換留学プログラムでアメリカへ行きました。「もう一度、行きたい」という気持ちから、アメリカの会社に就職しました。大いなるあこがれを大切に、少しずつ努力すれば夢は必ず叶うと思います。



大阪国際大学経営情報学部92年卒  
Borg Warner Automotive K.A. 技術部  
三島 邦彦

## 3回目のインターハイ出場

### 3年ぶり 大和田高ソフト部

大和田高校ソフトボール部は、4月から6月にかけて行われたインターハイ大阪府予選で見事優勝し、3年ぶり3回目のインターハイ出場を決めた。

予選を順調に勝ち進んだ決勝リーグでは、四條畷学園高とともに2勝1敗で、両校とも優勝。第50回記念となる今大会には、

大阪からの2校が出場する。同部は、3月に行われた全国選抜大会で準優勝しており実力は充分。今大会の目標はもちろん全国制覇。

インターハイは8月1日から5日まで、香川県立丸亀競技場などで行われる。

## 水泳・フェンシング・ゴルフ

### 女子大に3部が誕生

女子大・短大に今年度から水泳部とフェンシング部、ゴルフ部が課外活動団体として認められ、それぞれ練習に励んでいる。部員は水泳部8人、フェンシング部5人、ゴルフ部5人でいずれも女子大の1回生。施設面の環境

はまだ十分でないが、合同練習、個人練習と精一杯活動している。これで本学のクラブ数は22(うち体育会12)。中でもソフトボール部は、関西学生1部リーグに所属し数々の輝かしい成績を残している。

## OB・OGレポート

### 地元のご支援で土鈴づくり

私は、関西から群馬県新治村(たくみの里)に嫁いで28年目になります。子育ても終え、人生これで終わりかと思っていたところへ、このほど地元の皆様方の御支援で「鈴の家」とこの工房を昨年オープンさせて頂く事になりました。

メインは、土鈴です。土から生まれた温かい鈴、素朴な音色、その鈴にかわいいお地蔵様を画いております。

毎日の体験学習もご好評頂いております。在学中、教職課程の勉強をしたことが今、生かされています。いろいろな出来事があったとしても、常に前向きに努力していればいつか「光」がさしてくれるのだと実感しています。自分自身をしっかりみつめ、あるがままに生きていけば、周囲の人達と楽しい輪が持てる事に気がつきました。今後ともより一層精進してまいりたいと思います。たくみの里にお越し下さい。おいしいお水、空気、緑でホッとしてみませんか。そして、温泉に入って疲れをいやし、おくつろぎ下さい。きっと自分自身の何かを発見される事でしょう。心よりお待ち致しております。



帝園女子短期大学現大阪国際女子短期大学 委員98年卒  
群馬 たくみの里「鈴の家」経営  
深代 里子  
(旧姓 尾崎)

### クラブ活動

女子大・短大ソフトボール部  
・4月15日 関西学生リーグ1部5位  
バレーボール部  
・4月15日 関西学生リーグ1部7位(入れ替え戦で敗れ2部降格)

大きな効果を期待して裸足教育 大和田幼稚園

大和田幼稚園では、6月15日から裸足教育がスタートと写真。園児たちは天気の良い日は砂場を裸足で駆け回り、部屋の中でも従来の上履と靴下を脱いで過ごしている。「足の裏の感覚を刺激して大脳の働きを促進する効果があるんですよ」と裸足教育を導入した久保和男園長。園庭ではビーチサンダルやわらじで遊ぶようになったが、



これも「親指と人さし指に力を入れる必要があるため、バランス感覚を養うことができる」と効果を強調する。

## 大阪国際学園 CALENDAR

### 大阪国際大学

大学院 経営情報学部・政経学部 留学生別科

- 9.10 前期追試験(～11)
- 9.14 集中講義・通年科目補講期間(～25)
- 9.21 留学生別科平成10年度後期生入学式
- 9.28 後期授業開始
- 10.24 オープンキャンパス
- 10.30 大学祭(～11/1)

### 大阪国際女子大学

人間科学部社会コミュニケーション学科・人間健康科学科  
国際コミュニケーション学科・スポーツ行動学科

### 大阪国際女子短期大学

家政科・幼児教育科・国際文化学科

- 9.9 追・再試験(～11)
- 9.12 オープンキャンパス(～13)
- 9.14 集中講義・補講(～18)
- 9.21 後期開講
- 10.24 大学祭(～25)
- 10.26 休講日

### 大阪国際滝井高等学校

- 8.8 学習合宿(～11)
- 9.1 始業式
- 9.12 第1回オープンキャンパス
- 9.19 文化祭(～20)
- 9.26 体育祭
- 10.3 第2回オープンキャンパス
- 10.11 第1回入試説明会(保護者対象)
- 10.22 中間考査(～27)
- 10.30 1、2年生遠足
- 10.31 第3回オープンキャンパス
- 11.12 芸術(映画)鑑賞
- 11.22 第2回入試説明会(保護者対象)

### 大阪国際大和田高等学校

### 大阪国際大和田中学校

- 9.1 始業式
- 9.3 芸術鑑賞
- 9.19 文化祭(～20)
- 9.26 オープンスクール(高校)
- 10.3 オープンスクール(中学)
- 10.8 遠足(中学)
- 10.17 入試説明会(高校)
- 10.23 中間考査(～27)(高校)
- 10.26 中間考査(～27)(中学)
- 10.31 入試説明会(中学)
- 11.14 入試説明会(高校)
- 11.28 入試説明会(中学)

### 大阪国際大和田幼稚園

- 8.24 夏季保育(～27)
- 9.1 始業式
- 10.3 運動会
- 10.15 園外保育(芋掘り)
- 10.29 親子遠足
- 11.22 作品展

## 中塚家(元市長、前21世紀協理事長)

## ゆかりの中塚荘



中塚家跡に建てられた市民交流会館「中塚荘」

世代を超えた市民のふれあいと交流の場、多様な文化活動を育む場として門真市に5月1日、市立市民交流会館「中塚荘」がオープンした。「中塚荘」は初代門真市長であり、名誉市民でもある故中塚塚夫氏の子息、故中塚昌胤氏(前大阪21世紀協会理事長)の遺族から寄贈された土地に建設。建物は鉄筋だが外観は和風で、寄贈された土地、家屋、日本庭園のうち庭園をそのままに、門や家屋の一部材料を活かし、まちな景観にも配慮して作りあげられた。市民憩いの場として好評。市文化振興事業団が管理・運営している。

鉄筋コンクリート造2階建て。1階には鹿鳴館をイメージしてつくられた交流サロンのほか市が所蔵する美術コレクションを展示する常設展示室、市民の作品発表が可能な展示室、ライブラリ、日本庭園を眺めることができる和室があり、2階には最新機器が揃っている研修室がある。また、2階にはブレイルが設けられている。もちろん、身障者にも利用しやすく配慮している。

市文化振興事業団総務部参事の大倉博通さんは「このような施設は、他にあまりない。市民の方からも心がホッとする、なごしい声がたくさん聞かれます」と顔をほころばす。

地域に溶けこんだ、市民に愛される施設として幅広く活用されることだろう。

使用料は交流サロン、研修室を全日(午前9時半～午後9時半)貸りて、それぞれ2700円、1300円と低料金(市民以外は1.5倍の金額)。

## 遺族寄贈の屋敷跡に誕生の門真市立市民交流会館

門真市月出町11番1号(京阪門真市駅古川橋駅から徒歩約12分)・開館時間 午前9時30分～午後9時30分  
・休館日 火曜日  
・電話 06(907)8101  
(祝日の場合は翌日)

## 資格取得者

- 第21回ワipro検定2級合格者(5月16日実施)  
短大国際2部 分給理子▽杉恭子▽永田友紀
- 大阪国際学園特別奨学生(7月7日)  
女子大  
吉田玲子(人健4)▽宮田梨水(コミ3)▽今白麻理(国際コミ2)短大  
山田恵都子▽門之園幸子(以上家政2)▽米村知恵▽岡崎愛(以上幼教2)▽足立守世▽笠井美由紀(以上国際2)▽藤井あゆみ(国際1)

## 国際大平成10年度学業優秀者

- (7月8日)  
平林栄二▽坂口美也子▽齊藤美千代▽諸富圭一▽琴塚進▽岩本亜寿美(以上経情4)▽坂口洋子▽大谷将門▽西尾由貴▽長澤高志▽森直子▽三澤慎哉(以上政経4)▽中西良▽山本真代▽鈴木富士子▽中原香里▽村田悦子▽今中高俊(以上経情3)▽田村真一▽中村武敏▽日下部伸行▽亀田幸代▽福井健人▽葉庭会奈爾(以上家政3)▽横山容子▽山口滋▽津田賢太郎▽佐伯直美▽松岡尚行▽伊左次 聡(以上経情2)▽穴倉圭美▽坂寄利国▽大江一郎▽前川敬

## 奥田政三教育・研究基金奨学生

- 国際大海外協定校長期派遣留學生石角昌紀(経情3)  
滝井高オーストラリア、トゥーラック・カレッジ派遣留學生堀 聡子(2)▽田中美紀▽長谷川智英▽吉見美穂(以上3)  
滝井高カナダ、ハーバーギヤル・カレッジ派遣留學生南 嘉多子▽橋本いつか(以上2)(敬称略)

# 採用数は低位で安定

## 夏休み後の企業紹介に向け会社訪問に力点

昨年は就職協定廃止で採用活動が早まったが、今年は更に1カ月前まで、5月下旬内定が開始された。

大手企業では、これでは採用活動が終了するであろうが、中小・中堅企業では今回を含め、夏休み前までに9月以降と3回の内定を出す山場が予想される。私共が会社訪問で採用数を尋ねると、昨年並というところが最も多いが、その数は大量採用年(平成元年・同5年頃)の約6割であるから、低位で安定していった。厳しい業種は、求人数が多い流通・小売業で、それが響いて全体でも今年の就職戦線は厳しいという感じになっている。

新卒者に限らないのであろうが、厳しい労働条件の提示が心配される。初任給はほぼ3年間据え置かれ、賞与月数は低下、住宅手当の削減など、福利水準が切り下げられている。

若者たちは賞与や退職金を月例賃金に織り込む傾向を歓迎しているようであるが、こういう経営決断は裏に終身賃金および総賃金の引き下げが含まれていることに留意したい。見かけの賃金が増えることに目を奪われて、将来の設計を誤ることがないよう指導しなければならぬ。

こういう年は、夏休み後の未内定者に紹介できる求人を用意しておかなければならない。その場合本学からの採用実績が一番頼りになるので、今からぜひ会社訪問をさせていたどうかと思っている。

(大阪国際大学 就職室長 田中 祥夫)

# 全日本DM大賞

## 2年連続佳作に入選

大阪国際大、大阪国際女子大・短大の三大学就職室と企業の採用担当者をつなぐコミュニケーション媒体として、平成6年から発行している「就職広報ツール」が昨年度に引き続き今年度も全日本DM大賞・公共部門の佳作に入選した。応募総数は過去最多の4,498点で、入賞は100点。

今年度の入選作品は、「今年の福顔」と題し、男子学生には将棋の羽生名人を、女子学生には安室奈美恵をモチーフに似顔絵を制作。また他面には「百人福顔」として、数人の芸能人の似顔絵と様々な学生の個性と照らし合わせ掲載し、面接の際の参考にもらおうとの意図を持たせた。

# 第1ラウンド終了も残る活動の場女子大・短大

## 就職関係データも一層の整備

今年の就職戦線は、基本的には早期化・長期化・多様化をもたらした昨年の就職協定廃止初年と変らないが、日本経済が一段と不況を深めた分、企業の採用計画には厳しいものがある。

なお、企業の採用活動は昨年より更に半月ほど早く始まっており、本紙が発行される7月には第1ラウンドがほぼ終了していると思われる。しかし、説明会や採用試験を複数回行う企業も増えており、まだまだ活動の場が残されている。

本学では、卒業前年度の10月から就職ガイダンスを始め、求職に必要な課外講座を年内には終了、2・3月に一部の企業

の会社説明会を本学で実施したのをはじめ、求人情報や教職員による企業訪問情報などを提供して学生の就職活動を支援している。就職関係データも着々整備が進んでいる。

これらによって積極的な就職活動を促しているのが、学生特に短大生の就職観に変化が見られ、特定の業種を避けたり、どうしても就職するのだという意欲を欠く傾向が見られる。本学は十分な支援をするが、学生自身が就職活動をするものだという意欲を更に望みたい。

(大阪国際女子大学・短期大学 就職室長 近藤 徹)

# 入試展望

## 推薦入試要件を大幅緩和

## センター試験利用入試も2回実施

来年度入試では、より多くの皆さんに受験の機会を与えるため、入試制度を一部改正しました。以下要点を記します。

(1) 一般推薦A・Bの共通出願要件の「全体の評定平均値3.0以上の者」及び現役、一浪のみの限定を削除しました。また、

一般推薦Aの出願要件「英語の評定平均値3.0以上の者」を削除しました。

以上のことから、一般推薦Aは高等学校長の推薦があれば誰でも受けることができるようになりました。

(2) 一般推薦Bに「語学分野」を設け、従来一般推薦Aで認めていた英検準2級以上、TOEFL 400点以上、TOEIC 420点以上のいずれかの資格取得者は、この分野で受けられるようになりました。

さらに、留学期間1年以上の者も資格としてこの分野に付け加えました。

(3) 一般推薦Bの文化活動分野に美術、書道を付け加え、範囲を広げました。

(4) 大学入試センター試験利用入試を、従来の2月以外に3月

にも行い、2回実施することにしました。

以上の改正により、従来よりも受験の機会が広がり、より受けやすくなったといえます。本学を目指す人が、一人でも多くなることを期待しています。

(大阪国際大学 入試室長 小西 康弘)

# 特別プロジェクトチームで 学生確保・入試対策等に対応

## 女子大・短大 新たに社会人入試も

18才人口の減少、女子生徒の4年制共学志向にともない、女子大、短大進学者の減少が著しい。特に短大については、ここ数年激減の様相を呈している。

一部の学科を除くと短大全入(進学希望者が全員大学に入る)時代と言われ、ますますその傾向が顕著になってくるだろう。こうした状況の中、本学の学生募集についても、従来のやり方、見方を抜本的に見直し、ドラスティックな募集戦略が求められる。

本年度は入試統括本部(本部長 堀江副学長)を中心に、特別プロジェクトチームが結成され、学生確保、入試対策等、早期に対応・実行していくことになった。

入試日程、推薦内容の見直し、編入希望者の大学との連携強化、出張説明会の拡大等、様々な戦略が練られている。なかでも本年度新たに導入した社会人入試は、入試そのものの変革とい

うより、社会人が入学することによって、学生や講義そのものが活性化されることもあり、昨今社会人入試を取り入れる大学が増えてきた。本学もその緒についたところだろうか。

社会人に限らず、今後より多くの受験生が本学を「第一志望」の大学、短大として位置付けてくれるよう全学体制で臨みたい。

(大阪国際女子大学・短期大学 入試室長 武内 一雅)

# 平成11年度 入試日程 学生・生徒募集要項

選考種別	出願期間	選考日	合格発表	入学手続期間		
大阪国際大学大学院	経営情報学 研究科	一次	平成10年 9月 7日(月) ~ 9月18日(金)	9月26日(土)	10月 2日(金)	
		二次	平成11年 2月 3日(水) ~ 2月10日(水)	2月23日(火)	2月25日(木)	
	総合社会科学 研究科	一次	平成10年 9月14日(月) ~ 9月25日(金)	10月 3日(土)	10月 9日(金)	
		二次	平成11年 2月 3日(水) ~ 2月10日(水)	2月20日(土)	2月25日(木)	
大学院博士(後期)課程		平成11年 2月 3日(水) ~ 2月10日(水)	2月23日(火)	2月25日(木)		
大阪国際大学	指定校・併設校推薦	一般推薦A・B	平成10年11月 2日(月) ~ 11月17日(火)	政経学部 11月26日(木) 経営情報学部 11月27日(金)	12月 8日(火)	
		帰国生徒入学選考				
	一般入学選考	一次	平成11年 1月 7日(木) ~ 1月22日(金)	政経学部 2月 4日(木) 経営情報学部 2月 5日(金)	2月17日(水)	2月18日(木) ~ 2月24日(水)
		「センター試験」選考一次	平成11年 1月12日(火) ~ 1月27日(水)	独自試験は行わない		
	「センター試験」選考二次	二次	平成11年 2月18日(木) ~ 3月 3日(水)	政経学部 3月10日(水) 経営情報学部 3月11日(木)	3月18日(木)	3月19日(金) ~ 3月25日(木)
		留學生入学選考		独自試験は行わない		
留學生入学選考					別途定める	
大阪国際女子大学	特別推薦入学選考	選考日程・出願資格等については、入試室までお問い合わせください。お問い合わせ先: 06-907-4310 (入試室直通)				
	推薦入学選考	平成10年 10月27日(火) ~ 11月10日(火)	11月12日(木)午後 ~ 11月13日(金)午後	11月19日(木)	11月20日(金) ~ 11月27日(金)	
	帰国生徒入学選考	平成10年 10月27日(火) ~ 11月10日(火)	11月12日(木)	11月19日(木)	11月20日(金) ~ 11月27日(金)	
	奨学生入学選考	平成11年 1月18日(月) ~ 1月29日(金)	2月 4日(木)	2月10日(水)	2月12日(金) ~ 2月19日(金)	
	一般入学選考I期	平成11年 1月18日(月) ~ 1月29日(金)	2月 4日(木) ~ 2月 5日(金)	2月10日(水)	2月12日(金) ~ 2月19日(金)	
	一般入学選考II期	平成11年 2月19日(金) ~ 3月 4日(木)	3月 8日(月) ~ 3月 9日(火)	3月12日(金)	3月12日(金) ~ 3月19日(金)	
	留學生選考					別途定める
	社会人入学選考	社会人入学選考については、入試室までお問い合わせください。お問い合わせ先: 06-907-4310 (入試室直通)				
大阪国際女子短期大学	特別推薦入学選考	平成10年 10月 1日(木) ~ 10月 8日(木)	10月12日(月)	10月16日(金)	10月19日(月) ~ 10月26日(月)	
	推薦入学選考I期	平成10年 10月19日(月) ~ 10月30日(金)	11月 1日(日)	11月 5日(木)	11月 6日(金) ~ 11月13日(金)	
	帰国生徒入学選考	平成10年 10月 1日(木) ~ 10月 8日(木)	10月12日(月)	10月16日(金)	10月19日(月) ~ 10月26日(月)	
	奨学生入学選考	平成10年 10月19日(月) ~ 10月30日(金)	11月 1日(日)	11月 5日(木)	11月 6日(金) ~ 11月13日(金)	
	推薦入学選考II期	平成10年 10月27日(火) ~ 11月10日(火)	11月12日(木)午前 ~ 11月13日(金)午前	11月19日(木)	11月20日(金) ~ 11月27日(金)	
	一般入学選考	平成11年 1月18日(月) ~ 1月29日(金)	2月 2日(火) ~ 2月 3日(水)	2月10日(水)	2月12日(金) ~ 2月19日(金)	
	社会人入学選考	社会人入学選考については、入試室までお問い合わせください。お問い合わせ先: 06-907-4310 (入試室直通)				
	大阪国際滝井高等学校	アカデミックコース(標準) グローバルコース(国際) エクセレントコース(特選)	平成11年 1月25日(月) ~ 1月30日(土)	2月 5日(金) ~ 2月 6日(土)	2月 9日(火)	2月15日(月)
	大阪国際大和田高等学校	普通コース 英数コース	平成11年 1月25日(月) ~ 2月 1日(日)	2月 5日(金) ~ 2月 6日(土)	2月 9日(火)	2月12日(金)
	大阪国際大和田中学校	A	平成11年 1月 7日(木) ~ 1月14日(木)	1月15日(金)	1月16日(土)	1月20日(水)
B		平成11年 1月 7日(木) ~ 1月16日(土)	1月17日(日)	1月18日(月)		
大阪国際大和田幼稚園	一次	平成11年 1月18日(月) ~ 1月23日(土)	1月24日(日)	1月25日(月)	1月27日(水)	
	二次	平成11年 1月18日(月) ~ 1月23日(土)				
大阪国際大和田幼稚園		平成10年10月 1日(木)	10月 5日(月)	10月 6日(火)	10月 8日(水)	

に、実力派黒人女性ボカリスト「サリテイ・ブレイ」を加えたJAZZコンサートを予定。今回はチャリティコンサートの一環として、招待者についても近隣の方々ももちろん、普段コンサートに行きたくても行けない施設の方々をご招待したいと準備中。

# 今年は11月6日開催

## 12回目の奥田メモリアルフェスティバル

学園と近隣住民をつなぐイベントとして毎年実施している奥田メモリアルフェスティバル。12回目を迎える今年は11月6日、関西を代表するビッグバンド「北野タダオ&アロージャズオーケストラ」に、実力派黒人女性ボカリスト「サリテイ・ブレイ」を加えたJAZZコンサートを予定。今回はチャリティコンサートの一環として、招待者についても近隣の方々ももちろん、普段コンサートに行きたくても行けない施設の方々をご招待したいと準備中。

# ひと

## 全日本入りした丸山舞子さん

大阪国際滝井高校出身、  
東芝シーガルズ所属



### 期待ふくらむセッター

「バレエは私の財産。ずっとずっと続けていく」そう話すのは、平成10年度の全日本女子バレーボール登録選手に初めて選ばれ、現在ナショナルチームの二員として活躍している丸山舞子さん。

大阪国際滝井高校出身で、Vリーグの東芝シーガルズに所属している23歳の元氣娘。もちろん同校バレーボール部から初めての代表選手。同チームからは丸山選手と、同じく初めての神田選手、同じく初めての神田選手の二人が代表入り。同校出身の野村まり選手も候補に上がっ

てはいたが、惜しくももれた。その分も活躍を——と高校・学園の期待がふくらむ。

175cm、65kgと日本選手の中では小柄だが、高校時代から指導している、元同校教師の分も活躍を——と高校・学園の期待がふくらむ。

輝かしい戦績を残した。ポジションは「貫してチームの司令塔であるセッター」。試合の流れを左右するポジション。丸山選手を高校時代から指導している、元同校教師

11月に日本で開催されるバレーボールの一大イベント「世界選手権大会」。選ばれるのは登録メンバーの中からわずか10人。二日二日が勝負。二層技を磨いて何としてでもメンバーに入りたいと、意気込む丸山選手。と、決してオーバーな言動がなく、冷静沈着な彼女のこと、きょうとレギュラーとしてコートに立ち、大舞台で華麗なプレーを見せてくれるにちがいない。

ムメイトからは「世界のプレーを肌で感じ、チームに浸透させて」と言われており、今年の目標はズバリ「Vリーグでの優勝」。

「自分の力が世界の強豪相手にどこまで通用するのか楽しみ」と、登録メンバーの中から15人に選ばれた全日本チームの一員として、6月に行われたヨーロッパ遠征に参加した。「キューバ、中国をはじめ世界との力の差は歴然。日本はもっとスピードのあるプレーが必要」。8チーム中5位に終わり、世界の強さを身にしみて感じた。

### 滝井高ハレー日本一当時の中心選手

滝井高ハレー日本一当時の中心選手。論でバレー部監督だった河本昭義東芝シーガルズ監督は代表に選ばれた時、「最初で最後のチャンス」と思っ「頑張れ」と激励した。東芝シーガルズから初めて代表選手が生まれたことで、チームもますます勢いを見せている。チー

からカンよさと頭脳プレーぶりは注目されていた。「チームワークが良く、いい思い出ばかりの最高の3年間だった」という丸山選手。高校2年生の平成3年度にインターハイ、国体、春高バレーの3冠を達成するなど数々の

もある。ユニークな実習で人気はかなり高いが、自分勝手の判断がトランプにもつながることから佐藤助教授が判断して参加学生を決める。昨年は33名、昨年は

46名が参加し、今年は30名が参加予定。「実習は実技、筆記とも徹底的に指導する」というように、「昨年も昨年も見事全員、日本ハングライディング連盟A級ライセンスを取得した。参加

した学生からは「貴重な体験ができた」、「自然との一体感を感じた」などと好評。「楽しくスポーツすることが生涯健康の二ツ」が持論の佐藤助教授。今年はどうな体験が待っているのだろう。

コースの2、3年生を対象に▽日本文化とマナー▽フランス語入門▽宇宙船「地球号」(環境問題)▽ヘルス&セイフティー(健康と危機管理)▽レクリエーション▽ボランテイア▽おはなし▽パフォーマンス・エチュード(自己表現)の9講座を開講している。

このうち「日本文化とマナー」について、実習する和室がなかったことから、今年の夏期休業中に西館4階教室を改装することになった。10帖、8帖各1室、4・5帖2室と約48平米の板間から

「f」はA4判4ページ。創刊号の今回は、一面に三木正伸学長のメッセージや女性学研究所が目指す研究や機関紙発行の意義をアピール。その他に、ユニークな活動(仕事、ボランティアなど)を成るこの部屋は、日本文化実習室と名付けられ、茶道用の炉が2カ所、床の間や水屋も備えられる。2学期からはこの部屋を使い、茶道、華道、着付け法等の実習を本格的に始め、課外活動にも使用。将来は、陶芸、染色などの施設の設置も考えている。

### 滝井高で「特色講座」スタート (文部省特色教育振興モデル校に指定)



「日本文化とマナー」で茶道を学ぶ生徒ら(仮設の和室で)

マナーなど習得の日本文化実習室 (和室4部屋)を夏休み中に整備

### 女性学研究所 (女子大・短大) 機関紙「f」を創刊

「f」はA4判4ページ。創刊号の今回は、一面に三木正伸学長のメッセージや女性学研究所が目指す研究や機関紙発行の意義をアピール。その他に、ユニークな活動(仕事、ボランティアなど)を成るこの部屋は、日本文化実習室と名付けられ、茶道用の炉が2カ所、床の間や水屋も備えられる。2学期からはこの部屋を使い、茶道、華道、着付け法等の実習を本格的に始め、課外活動にも使用。将来は、陶芸、染色などの施設の設置も考えている。

また、「女性の生き方、働き方について」をテーマに大学、短大あわせて5名の学生による座談会(5月28日実施)の様子も掲載。座談会では、将来の夢を語るとともに仕事、恋愛、結婚、育児などについて皆さんの意見が飛び交い、出席した学生からは「このような機会を再度設けてほしい」との声もあがった。

機関紙「f」は「freedom、future、female」などの頭文字をとって付けられ、今後年2回定期的に発行する予定。また、異文化コミュニケーションセンターは「CCNEWS」、情報教育センターでは「CIE NEWS」を昨年度それぞれ創刊して、各センターの情報を掲載、学生や教職員間のコミュニケーション活性化を図っている。

### 人気のパラグライダー実習

国際大

「体で空気の流れや風の音を感じる」国際大では、日常生活で体験することのないパラグライダー実習がある。これは、佐藤智明助教授が担当する「生涯健康学習論」の実習の一つとして、昨年から実施し、学生の評判も上々のよう。

この講義は、生涯にわたっての健康教育を考えるとともに、自然を通じてチャレンジ精神を養うことを目的に、前期ではパラグライダーとキャンブ実習、後期ではスキーとスノーボード実習が行われている。その中でも特にユニークなのがパラグライダー実習(8月実施)だ。

佐藤助教授は「パラグライダーを通して自然の理解を深める」と話しながらも「あくまで授業の二環。集団生活の中で自己の責任を持たせる」と厳しい。実際、飛んでしまったら自分一人。一歩間違えれば大事故になる恐れ

もある。ユニークな実習で人気はかなり高いが、自分勝手の判断がトランプにもつながることから佐藤助教授が判断して参加学生を決める。昨年は33名、昨年は

46名が参加し、今年は30名が参加予定。「実習は実技、筆記とも徹底的に指導する」というように、「昨年も昨年も見事全員、日本ハングライディング連盟A級ライセンスを取得した。参加

した学生からは「貴重な体験ができた」、「自然との一体感を感じた」などと好評。「楽しくスポーツすることが生涯健康の二ツ」が持論の佐藤助教授。今年はどうな体験が待っているのだろう。

コースの2、3年生を対象に▽日本文化とマナー▽フランス語入門▽宇宙船「地球号」(環境問題)▽ヘルス&セイフティー(健康と危機管理)▽レクリエーション▽ボランテイア▽おはなし▽パフォーマンス・エチュード(自己表現)の9講座を開講している。

このうち「日本文化とマナー」について、実習する和室がなかったことから、今年の夏期休業中に西館4階教室を改装することになった。10帖、8帖各1室、4・5帖2室と約48平米の板間から

### 佐藤助教授の生涯健康学習論で ことしも厳選の30名参加予定



仲間たちに見送られ大空に滑空する学生

コースの2、3年生を対象に▽日本文化とマナー▽フランス語入門▽宇宙船「地球号」(環境問題)▽ヘルス&セイフティー(健康と危機管理)▽レクリエーション▽ボランテイア▽おはなし▽パフォーマンス・エチュード(自己表現)の9講座を開講している。



猛暑の中、着々と工事が進む女子大・短大の情報・図書館棟(仮称)。この日は3階床部分のコンクリート打ちが行われた(平成10年7月8日)